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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Gobierno alista plan para proteger a candidatos 
Partidos reconocen riesgo de narco elecciones y se culpan entre sí, tras advertencia de 
Magistrados, la cual fue respaldada por Gálvez; Sheinbaum pronostica comicios pacíficos 
 

 
Protegerán a candidatos a 629 cargos 
SSPC: Hay zonas de especial atención 
 

 
Entierra la Corte Reforma Eléctrica 
Dan Ministros la razón a empresas privadas 
 

 
Con las presas a 51%, el agua del Cutzamala se agotará para junio 
Sequía. De los 210 embalses en México, hay cinco secos y 23 con menos de 10%; 
productores de Hidalgo denuncian a Time Ceramic por “explotación ilegal”, pero la firma 
china niega todo 
 

 
AMLO: La calumnia surgió del Departamento de Estado 
“Es por la coyuntura electoral” 
 

 
La FED, sin prisa por recortar las tasas en EU 
Reunión. Mensaje y comentarios de una retórica aún restrictiva del Banco Central 
 

 
La SCJN declara inconstitucional Reforma a Ley de la Industria Eléctrica 
Sentencia, extensiva a todos los agentes del mercado eléctrico 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Se reúne AMLO con embajador de China en México  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/31/politica/se-reune-amlo-con-embajador-
de-china-en-mexico-5237 
Ciudad de México. - El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo un 
encuentro con el embajador de China en México, Zhang Run, el cual dio a 
conocer en un video a través de sus redes sociales, donde destacó que 
existen “muy buenas relaciones” entre ambos países. Agradeció el apoyo 
recibido por esa nación desde la pandemia y, ahora, en lo que se refiere a 
conseguir enseres para los damnificados de Acapulco y Coyuca tras el paso 
del huracán Otis, compromiso que está cumpliendo puntualmente 
En la reunión, el diplomático chino entregó al mandatario la mascota oficial 
del gobierno de su país para el año del Dragón, que es un símbolo de buena 
suerte, “el dragón de la buenaventura”, resaltó.  
El embajador aprovecho para desear paz, prosperidad y buena cosecha para 
México. López Obrador a su vez le regalo un jaguar hecho por artesanos 
mexicanos y envió un saludo al presidente y pueblo de China. 
 
AMLO acusa a la Casa Blanca de desatar guerra electoral  
https://www.milenio.com/politica/amlo-acusa-casa-blanca-desatar-guerra-electoral 
Ciudad de México. - El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de 
calumnia y retó a presentar pruebas que sustenten los reportajes 
publicados en Estados Unidos por ProPublica e Insight Crime en los que 
fuentes anónimas de la DEA rebelan que entraron de 2 a 4 millones de pesos 
del narco a su campaña presidencial de 2006. En la mañanera de Palacio 
Nacional, el mandatario reprochó al gobierno de EU y el Departamento de 
Estado permitir estas prácticas “inmorales contrarias a la ética política” que 
demuestran que la Casa Blanca tiene un “doble discurso” y no quiere 
respetar la independencia del país. “Aprovecho para decir que no voy a llevar 
a cabo una denuncia formal, pero denuncio al gobierno de Estados Unidos 
de permitir estas prácticas inmorales y contrarias a la ética política que debe 
de prevalecer en todos los gobiernos del mundo.  
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¿Está claro o no está claro?”, subrayó. Desde el Salón Tesorería pidió a la Casa 
Blanca que si hay algo que no les guste de su gobierno se lo digan 
directamente y “no lo manden decir” porque la política es un imperativo 
ético y lo que se está haciendo con estos reportajes es calumniar. 
 
¿Recibió AMLO narcoapoyo?, preguntan en EU; él exige 
pruebas  
https://www.reforma.com/recibio-amlo-narcoapoyo-preguntan-en-eu-el-exige-
pruebas/ar2749936?v=5 
En la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2006, 
agentes antidrogas de EU descubrieron lo que consideraron pruebas sólidas 
de que narcotraficantes de los Beltrán Leyva habían entregado unos 2 
millones de dólares. 
 
Insistirá AMLO con plan electoral  
https://www.reforma.com/insistira-amlo-con-plan-electoral/ar2749807 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador presentará nuevamente una 
reforma electoral, con la que insistirá en la reducción de diputados y 
senadores, y la cancelación del financiamiento a los partidos políticos. 
 
Revés de la Corte a reforma eléctrica, benéfico para las 
relaciones con EU en T-MEC: experto del IMCO  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reves-de-la-corte-a-reforma-electrica-benefico-
para-las-relaciones-con-eu-en-t-mec-experto-del-imco/ 
La reforma a la Ley de la Industria Eléctrica (ILE), aprobada en marzo del 2021 
e impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, fue declarada 
inconstitucional este miércoles por la Segunda Sala de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), lo cual, según Oscar Ocampo, experto en 
energía por el IMCO, traerá beneficios en las relaciones de México con los 
Estados Unidos en el marco del Tratado Comercial entre México, Estados 
Unidos y Canadá. Oscar Ocampo, experto en energía del Instituto Mexicano 
para la Competitividad (IMCO), hizo hincapié en entrevista con EL 
UNIVERSAL en el beneficio que se abre en las relaciones con Estados 
Unidos, pues recordó que “estamos en un proceso de consultas por la  
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política energética mexicana al amparo del T-MEC y el representante 
comercial de EU demandaba cuatro cosas, entre las que destacaba la 
reforma a la ley de la industria eléctrica. Por tanto, al invalidarse esta ley, de 
alguna forma se 'descensura' este proceso de consultas, y se reduce la 
posibilidad de que EU nos lleve a un panel de solución de controversias de 
estado a estado". En su fallo de hoy, la Suprema Corte resolvió que la ley 
daba ventaja a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de inyectar 
primero su energía a la red nacional respecto a otras empresas privadas, lo 
cual transgredía la competencia y libre concurrencia, además de que 
generaba una alteración en el mercado eléctrico. 
 
Segob no puede acechar al PJF: Jueces y Magistrados  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/segob-no-puede-acechar-al-pjf-jueces-y-
magistrados/ 
La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del 
Poder Judicial de la Federación (Jufed) señaló que la solicitud de juicio 
político para un juez, por parte de la Secretaría de Gobernación (Segob), no 
puede ser utilizado como un mecanismo al servicio del gobierno en turno 
para controlar o acechar al Poder Judicial. En un pronunciamiento firmado 
por el magistrado Daniel Sánchez, director nacional de la Jufed, e 
integrantes del organismo, se subrayó que constituye un atentado a la 
garantía de independencia judicial de los juzgadores. Lo anterior, luego de 
que la Segob presentó ante la Cámara de Diputados una denuncia de juicio 
político en contra de Crescencio Contreras Martínez, juez de Distrito 
Especializado en el Sistema de Justicia Penal Acusatorio en Tamaulipas.  
 
Se suman PAN y Xóchitl al plan sobre pensiones  
https://www.reforma.com/se-suman-pan-y-xochitl-al-plan-sobre-pensiones/ar2749753?v=3 
No sólo el PRIMOR, sino también el PAN y la candidata de Oposición, Xóchitl 
Gálvez, respaldan la reforma al sistema de pensiones que el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador anunció para el 5 de febrero. 
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Presentará SSPC al INE plan de protección para candidatos  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/31/politica/presentara-sspc-al-ine-plan-de-
proteccion-para-candidatos-5308 
Ciudad de México. - La Secretaría de Seguridad presentará al Instituto 
Nacional Electoral (INE) un plan para proteger a los candidatos a nivel 
federal, informó su titular Rosa Icela Rodríguez, reconoció que hay algunas 
zonas del país donde se pone especial atención por la presencia de la 
delincuencia. Luego de reunirse con senadores de Morena en una reunión 
plenaria previa al inicio de sesiones este primero de febrero, la funcionaria 
dijo que en este semana o el miércoles de la siguiente se reunirá con la 
consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, para presentarle el plan. 
También se verá en ese encuentro, cuál es la corresponsabilidad de las 
autoridades estatales, añadió la funcionaria Rodríguez apuntó que el 
gobierno tiene la obligación de llevar a cabo un proceso electoral con 
seguridad, en donde la población decida sobre las próximas autoridades 
 
Con las presas al 50%, el agua del Cutzamala se agotará para 
junio  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/agua-del-cutzamala-se-agotaria-en-junio-
esta-al-50 
Ciudad de México. - El Valle de México dispone de agua para 147 días, de 
acuerdo con cálculos de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), debido 
a la escasez de lluvias en la temporada pasada y la intensa sequía que azota 
la región de la cuenca del río Cutzamala, entre Michoacán y Estado de 
México. Según estimaciones del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de 
México (Ocavm), presentadas en noviembre pasado, de haber continuado 
con extracciones de 12 metros cúbicos por segundo, solo habría alcanzado 
a cubrir la demanda para cuatro meses y medio, es decir, el líquido se 
agotaría el 20 de abril, por lo que se implementó un recorte de 3 metros 
cúbicos por segundo. Con un gasto de 9 metros cúbicos por segundo, la 
Conagua estimó que será el 26 de junio cuando el Sistema Cutzamala 
alcance su nivel más bajo, librando apenas el nivel mínimo de operación, 
con la esperanza de que en la temporada de lluvias se recupere el 
almacenaje de las presas.  
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Persiste volatilidad en precios de alimentos  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/persiste-volatilidad-en-precios-de-
alimentos/1633347 
La volatilidad en el precio de los alimentos es la nueva normalidad en 
México, donde cuatro de cada 10 mexicanos se encuentran en situación de 
pobreza laboral, que es cuando el ingreso de un hogar no es suficiente para 
alimentar a todos sus miembros. De acuerdo con el levantamiento de 
precios que mes a mes realiza Excélsior, el producto que reportó una mayor 
alza en mercados y tiendas de autoservicio durante enero fue el azúcar, cuyo 
kilo de pasó de 28 pesos con 50 centavos el 31 de diciembre de 2023 a 50 
pesos este 31 de enero, lo que representó un aumento de 75.4 por ciento. 
Al listado de mayores incrementos se sumó el plátano, cuyo kilo pasó de 21 
pesos con 90 centavos el 31 de diciembre de 2023 a 26 pesos con 90 centavos 
ayer, equivalente a un aumento de 22.8 por ciento. En tanto que el jitomate 
pasó de 49 pesos con 50 centavos a 59 pesos en el mismo periodo, lo que 
significó un encarecimiento de 19.2 por ciento. 
 
Diputados buscan dar salto a las alcaldías o lograr la reelección  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/chapulines-la-mitad-de-legisladores-de-la-
cdmx/ 
Ciudad de México. - Aunque hoy arranca el último periodo ordinario de 
sesiones de la actual Legislatura en el Congreso de la Ciudad de México, al 
menos 30 de los 66 diputados locales estarían buscando una alcaldía, 
diputación federal o reelegirse. Por ejemplo, la mayoría de Morena se anotó 
en el proceso interno para definir candidaturas en alcaldías y diputaciones. 
Es así como Nancy Núñez, Yuriri Ayala, Lourdes Paz, Elizabeth Mateos, 
Temístocles Villanueva, Gerardo Villanueva, Guadalupe Chávez, Xóchitl 
Bravo, Carlos Hernández, Octavio Rivero, Nazario Norberto, Janecarlo 
Lozano, Circe Camacho, Fernando Mercado, Leticia Estrada y Alicia Medina 
aspiran con “saltar” a alguna alcaldía. Del PAN y del PRI también hay quienes 
buscan gobernar una demarcación, como Diego Garrido, Aníbal Cañez, 
Maxta González, Silvia Sánchez Barrios, Ana Villagrán y Ernesto Alarcón, este 
último, coordinador priista, comentó a EL UNIVERSAL que siempre ha 
manifestado su deseo de representar a la alcaldía Magdalena Contreras. 
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Hartos de los asaltos, bloquean carreteras  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/hartos-de-los-asaltos-bloquean-
carreteras/1633340 
Transportistas realizaron ayer bloqueos en carreteras, para exigir mayor 
seguridad, pues su trabajo se ve afectado ante el aumento de asaltos. 
Sobre la autopista México-Querétaro y Periférico se desató caos vial luego 
de que la Unión de Transportistas de Carga y Turismo (UTCT) realizaron un 
bloqueo para exigir mayor seguridad, pues aseguran que ya no pueden 
circular por las carreteras ante los constantes asaltos La marcha de las 
unidades inició en la autopista México-Querétaro, a la altura de la plaza San 
Marcos, alrededor de las 9:00, para dirigirse a la Ciudad de México. 
Su paso fue lento, primero por la lateral y después por los carriles centrales, 
lo que provocó caos vial en la zona. Los inconformes indicaron que, además 
de perder sus cargas y pertenencias, han matado a varios choferes y, 
aunque han denunciado los hechos, nadie hace nada, por lo que decidieron 
manifestarse y llegar hasta las oficinas de la Secretaría de Gobernación. 
Al filo de las 15:30 horas la caravana se estacionó en la lateral de la avenida 
Reyes Heroles en Tlalnepantla y un contingente de representantes a bordo 
de vehículos particulares hacia la ciudad de México. 
En tanto, en Veracruz, decenas de vehículos de carga afiliados a la Alianza 
Mexicana de Organización de Transportistas (AMOTAC) bloquearon los 
accesos al municipio de Veracruz para manifestarse contra la inseguridad y 
también contra los constantes operativos de tránsito. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/con-la-bendicion-de-sheinbaum-y-
amlo-monreal-regresa-al-mando/ 
Nos cuentan que en la plenaria de senadores de Morena regresaron las 
caras largas y el evidente malestar de José Antonio Álvarez Lima, del grupo 
de los radicales y quien por segundo año, aspiraba a la coordinación de la 
bancada, y de nuevo perdió. Todo salió como estaba planeado, y 
nuevamente se impuso Ricardo Monreal, quien además contó con la 
bendición de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum y de Palacio 
Nacional, vía la secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde. Don José 
Antonio, nos relatan, se arrinconó en la reunión plenaria, e incluso salió antes 
de que concluyera. En contraste, don Ricardo nunca perdió la sonrisa de 
oreja a oreja. La obediencia tiene su recompensa. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2000 
Que Luis Espinosa Cházaro, ex coordinador del PRD en la Cámara de 
Diputados, no se fue solo del partido, pues, tras confirmar su renuncia, los 
también legisladores Marcelino Castañeda y Laura Fernández anunciaron 
su separación del perredismo, mientras que Silvano Aureoles, ex 
gobernador michoacano, se convirtió en el ganador de la partida, luego de 
que Francisco Javier Huacus, identificado como su operador, fue designado 
nuevo líder parlamentario del sol azteca en San Lázaro. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-02-01/op264879?pc=102 
ARRANCA el último periodo ordinario de sesiones en el Congreso que se 
convertirá en la extensión de la campaña electoral. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
López Obrador no tiene absolutamente nada que ver con el 
narco  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/lopez-obrador-no-tiene-
absolutamente-nada-que-ver-con-el-narco/ 
1.- Un testigo protegido de la DEA, Roberto López Nájera alias “Jennifer”, 
declara que entregó 2 millones de dólares a la campaña presidencial de 
López Obrador por órdenes de Édgar Valdez Villarreal “La Barbie”, cabecilla 
del Cártel de Sinaloa. El dinero se lo entregó a través de un conocido 
operador político del obradorato, Maurico Soto Caballero. La prestigiada 
plataforma de periodismo de investigación ProPublica, bajo autoría del 
laureado Tim Golden, reveló el trato: si AMLO gana, dejan al crimen 
organizado operar a sus anchas. 
2.- Al ganar la Presidencia en 2018, López Obrador estableció la política de 
“abrazos no balazos”. Las organizaciones criminales han expandido su 
dominio y este sexenio ha registrado el mayor número de ejecuciones en la 
historia de México. 
 
Mario Maldonado 
Nico, el polémico exchofer de AMLO, metido en las entrañas de 
la 4T  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/nico-el-polemico-exchofer-de-
amlo-metido-en-las-entranas-de-la-4t/ 
El nombre de Nicolás Mollinedo Bastar (“Nico”), el exconductor del Tsuru 
Blanco de Andrés Manuel López Obrador, está más vigente que nunca, y no 
únicamente por las investigaciones que revelaron esta semana los 
periodistas Tim Golden y Anabel Hernández respecto a financiamientos 
“irregulares” y de parte del crimen organizado para la campaña presidencial 
de 2006, sino por la presencia que sus familiares tienen en los proyectos de 
negocio de la 4T en colaboración con el Partido Verde. 
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El punto de encuentro de los negocios es el sureste del país, principalmente 
en Quintana Roo. En un análisis de las redes que se desprenden del 
conocido “Nico” se confirma que estas impulsan negocios alrededor del 
Tren Maya, además de que mucho han tenido que ver en el embate jurídico 
del que es objeto la operadora del servicio de agua Aguakán en el estado 
que gobierna la morenista Mara Lezama. 
 
Salvador García Soto 
El Tribunal Electoral alerta: narco influye en las elecciones  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-tribunal-electoral-alerta-
narco-influye-en-las-elecciones/ 
Cuando las críticas arreciaban en contra del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, sobre todo por su reciente crisis que terminó en 
un cambio en su presidencia  y por algunos de sus fallos que fueron mal 
interpretados como que daba “manga ancha” a la presidenta del INE o que 
“morenizaban” a la máxima instancia electoral, ayer los cinco magistrados 
de la Sala Superior, por unanimidad, aprobaron multar al Partido Morena 
con 62 millones de pesos por haber violado la ley en su proceso interno para 
elegir precandidata a la Presidencia, por no haber reportado gastos e 
ingresos en la promoción de sus 6 corcholatas a través de espectaculares, 
carteles y bardas que tapizaron en casi toda la República. 
 
Héctor de Mauleón 
Recuerdos de Pancho León  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/recuerdos-de-pancho-leon/ 
En el polémico reportaje publicado en ProPublica sobre un presunto 
financiamiento del Cártel de Sinaloa a la campaña presidencial de Andrés 
Manuel López Obrador en 2006, el dos veces ganador del Pulitzer, Tim 
Golden, relata que un día de 2008 un abogado de nombre Roberto López 
Nájera apareció en la embajada de Estados Unidos en México y pidió hablar 
“con alguien de la DEA”. López Nájera se presentó como asesor legal del 
entonces poderoso narcotraficante Edgar Valdez Villarreal, La Barbie, una 
figura relevante del Cártel de Sinaloa.  
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López Nájera, cuenta Golden, entregó a los agentes un relato tan 
convincente que decidieron convertirlo en testigo protegido y le dieron un 
nombre clave: “Jennifer”. 
 
Carlos Marín 
Inepto y pésimo “segundo tirador”  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/inepto-y-pesimo-
segundo-tirador 
De llegar a tribunales la demencial acusación contra Jorge Antonio Sánchez 
Ortega por dizque haber hecho el segundo disparo a Luis Donaldo Colosio, 
la Fiscalía General de la República tendrá que perseguir también a decenas 
de peritos y denunciar a las instituciones nacionales y extranjeras que 
habrían encubierto al repentino y nuevo “segundo tirador”, porque ante la 
extinta PGR y el Poder Judicial demostraron que el único que disparó fue el 
asesino confeso, Mario Aburto Martínez.  
A saber: el Instituto de Astronomía, la Facultad de Medicina y la Filmoteca 
de la UNAM; el Nacional de Neurología y Neurocirugía de la Secretaría de 
Salud; el Nacional de Investigaciones Nucleares; la Procuraduría capitalina; 
la fábrica de armas Forjas Taurus de Brasil; la Secretaría de la Defensa 
Nacional; el Buró Federal de Investigaciones gringo y la Agencia de la Policía 
Nacional y el Instituto Nacional de Investigaciones de la Policía Científica de 
Japón, como consta en el Informe de la Investigación del homicidio de la 
Subprocuraduría Especial para el caso Colosio que entregó, en septiembre 
de 2000, su titular Luis Raúl González Pérez. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Hostigamiento de AMLO, ni me rompe ni me dobla  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/hostigamiento-de-
amlo-ni-me-rompe-ni-me-dobla 
A estas alturas, siempre hay que estar preparado para lo previsible. Florestán 
Conozco a Andrés Manuel López Obrador desde 1996, era presidente del 
PRD y tuvimos una buena relación por años hasta que él, como siempre ha 
hecho, decidió no solo romper sino iniciar una constante ofensiva desde el  
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Palacio Nacional y tras un blindaje que dice Presidencia de la República, 
abajo del escudo nacional. Él dice que ejerce el derecho de réplica, cuando 
en realidad es un acoso permanente desde el más alto poder del país y que 
le voy a documentar con base en la estadística de Spin, de Luis Estrada. En 
las mil 267 mañaneras se ha referido a este reportero 231 veces. En las 19 
conferencias de diciembre de 2018 y las 252 de 2019 lo hizo en solo dos 
ocasiones; en las 252 de 2020 fueron seis; en las 234 de 2021 subió a 38 
alusiones; en las 245 de 2022 siguió el acoso y me mentó en 51 ocasiones; 
para las 243 de 2023 se endureció al referirse a mí en 115 ocasiones, y en las 
22 de este año, hasta ayer, en 19. 
 
Enrique Quintana 
La finta del PRI con las pensiones  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/02/01/la-finta-del-pri-
con-las-pensiones/ 
Cuando el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, expresó 
que su partido respaldaría la propuesta presidencial para reformar el 
sistema de pensiones y permitir que los trabajadores se retiren con el 100 
por ciento de su último salario, sonaron todas las alarmas en el bloque 
opositor. Parecía muy extraño que, a estas alturas de la campaña electoral, 
una de las principales fuerzas que integran el bloque que respalda a Xóchitl 
Gálvez, se echara para atrás y decidiera caminar con Morena en esta 
propuesta. Ayer, incluso, el presidente López Obrador celebró que el PRI 
cambiara su posición y se decidiera a respaldar a los trabajadores. 
Más de uno vio la ‘resurrección’ del ‘Primor’ y la fractura de la coalición 
opositora. Pues se trata de una finta. Me extraña que pocos lo hayan visto. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Primera llamada, primera  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/02/01/primera-
llamada-primera/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador se indignó tanto por la 
publicación de Estados Unidos de testimonios que afirman que recibió 
dinero del Cártel de Sinaloa durante su campaña presidencial de 2006, que  
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denunció al gobierno de ese país por permitir esas “prácticas inmorales” –
que no especificó si se refería a respetar la libertad de prensa o las 
investigaciones que realiza el aparato judicial y de inteligencia–, y al rechazar 
el señalamiento, elevó la apuesta y retó al presidente Joe Biden a que se dé 
por enterado de su molestia. Hasta aquí la posición para la gradería 
doméstica. Sin embargo, el Sol no se va a ocultar. 
 
Darío Celis 
El outsourcing del gobierno  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/2/1/el-outsourcing-del-gobierno-
574286.html 
LUEGO DE TOMARLE la palabra al presidente Andrés Manuel López 
Obrador, en cuanto a apoyar cualquier iniciativa que mejore las pensiones 
de los trabajadores mexicanos, la candidata Xóchitl Gálvez tocó otro tema 
relevante. Hablamos de la subcontratación u outsourcing, que se supone 
había quedado desterrado de las prácticas laborales con reformas legales 
que datan de abril de 2021, mismas que fueron ratificadas por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación en junio de 2023. 
En su contramañanera, Gálvez pidió que se elimine el outsourcing del 
gobierno, porque se estiman 300 mil trabajadores por honorarios que no 
tendrán pensión. Se refería sobre todo a personal de limpieza y seguridad. 
Y es que es, paradójicamente, el propio gobierno federal el que contrata 
empresas para el mantenimiento diario de instalaciones gubernamentales, 
un mercado de aproximadamente 37 mil millones de pesos anuales. 
Este año ya empezó con contratos vigentes en materia de servicios de 
limpieza a dependencias del gobierno y prevalece la figura de la 
subcontratación, en la que un grupo, el Cártel de la Limpieza, simula 
competencia para ganar el mayor número de contratos posibles. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

DOF: 01/02/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715784&fecha=01/02/2024#gsc.tab=0 
AVISO mediante el cual se dan a conocer las direcciones electrónicas para 
la consulta de las Políticas, Bases y Lineamientos en Materia de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios de la Procuraduría Agraria, así 
como el Manual de Integración y Funcionamiento de los Subcomités de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios de las Oficinas de 
Representación de la Procuraduría Agraria. 
 
Juanita Alonso se reúne con el Procurador Agrario para avanzar 
en la regularización de tierras  
https://noticias.canal10.tv/nota/municipios/juanita-alonso-se-reune-con-el-procurador-
agrario-para-avanzar-en-la-reguarizacion-de-tierras-2024-02-01 
Ciudad de México. - A fin de ofrecer certeza jurídica en la tenencia de la tierra 
y poder asegurar el patrimonio de cientos de familias cozumeleñas, la 
Presidenta Municipal Juanita Alonso, sostuvo una reunión con el Procurador 
Agrario del Gobierno Federal, Lic. Luis Rafael Hernández Palacios Mirón. 
En las instalaciones de la Procuraduría Agraria en la Ciudad de México, la 
edil cozumeleña se reunió con el titular de esta dependencia federal, en la 
que también participaron la Mtra. Carla Verónica Moreno Gómez, 
representante de la Procuraduría Agraria en el Estado de Quintana Roo y 
del Lic. Armando de Jesús Rivas Zavala, representante regional del Instituto 
Nacional del Suelo Sustentable (INSUS) con el objetivo de avanzar en el 
proceso de regularización de la tierra de algunas áreas de la Isla.  Como 
seguimiento a este proceso, se acordó que el próximo 16 de febrero se 
llevará a cabo una reunión de trabajo en la Isla de las Golondrinas para 
concentrar información y definir la ruta a seguir para agilizar el proceso de 
regularización. 
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Denuncian ejidatarios en Chichihualco nombramiento ilegal 
del comisariado  
https://suracapulco.mx/impreso/2/denuncian-ejidatarios-en-chichihualco-nombramiento-
ilegal-del-comisariado/ 
Guerrero, Chilpancingo. - Ejidatarios de Chichihualco, denunciaron que, de 
manera ilegal, el grupo que ha venido “usufructuando y saqueando” los 
bienes del ejido, nombró a los integrantes de un nuevo comisariado ejidal, 
sin la autorización de dependencias como la Procuraduría Agraria (PA), que 
es la que debe convocar la asamblea y sancionar el nombramiento de las 
autoridades en los núcleos agrarios.  
El ejidatario Tomás Chávez Ortiz, en representación del grupo disidente 
informó que, además, la elección se realizó mientras está pendiente una 
resolución del Tribunal Colegiado de Acapulco, como consecuencia de un 
recurso de impugnación que fue presentado precisamente por el 
nombramiento irregular de los representantes del ejido que el 24 de enero 
pasado convocaron la asamblea. Los representantes impugnados son 
Faustino Visoso Duque, Alfonso Duque Marino y Florencio Morales Torres, 
como presidente, secretario y tesorero respectivamente del comisariado 
ejidal. Chávez Ortiz denunció ayer que estos “supuestos” representantes 
convocaron de manera ilegal a una asamblea el 24 de enero y nombraron a 
los nuevos integrantes del Comisariado Ejidal, sin la participación de las 
dependencias responsables de convocar y sancionar las asambleas, y aun 
cuando los mismos convocantes están impugnados porque fueron 
igualmente nombrados de manera irregular en el 2021. 
 
Pancho León, un personaje rodeado de polémica  
https://eltiempomx.com/noticia/2024/pancho-leon-un-personaje-rodeado-de-
polemica.html 
Coahuila, Saltillo. - Francisco León, el empresario coahuilense señalado por 
haber servido de vínculo entre el actual presidente, Andrés Manuel López 
Obrador y el crimen organizado, estuvo envuelto en escándalos jurídicos y 
políticos previo a su desaparición en el 2007.  
Francisco León García, mejor conocido como Pancho León, fue conocido 
por ser dueño de minas de mármol en Saltillo y la región Laguna, así como 
por ser exportador del mineral a Estados Unidos, Canadá y Europa.  
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Además, fue propietario de una constructora exitosa del país y fue 
contratista de Petróleos Mexicanos. En noviembre del año 2000, cofundó la 
empresa marmolera Paredon Ston’s, constituida en Torreón Coahuila, junto 
con Hassan Manzur Núñez, empresario lagunero, cuyo hijo, Hassan Manzur 
González, dirige Grupo Surman. En esos años, durante el sexenio de Enrique 
Martínez y Martínez, compró 100 hectáreas de un cerro ubicado en el ejido 
El Coyote, en Ramos Arizpe, a 16 ejidatarios, que resultó ser una veta rica en 
mármol. Según trascendió, Pancho León pagó a cada uno de los ejidatarios 
un millón de pesos y una camioneta del año por el cerro. A raíz de esta 
compra el empresario se vio envuelto en escándalos que involucraron 
agresiones con armas de fuego y problemas legales que lo llevaron a prisión 
en el 2001. Según testimonios de personas cercanas a los ejidatarios, la 
compra se había realizado con el visto bueno de la Secretaría de la Reforma 
Agraria, el Registro Agrario Nacional y la Procuraduría Agraria, mediante la 
intervención de Raúl Sifuentes Guerrero, entonces secretario de gobierno. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 01/02/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715776&fecha=01/02/2024#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Morelos 
y el Municipio de Tepalcingo. 
 
DOF: 01/02/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715777&fecha=01/02/2024#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Morelos 
y el Municipio de Tetecala. 
 
DOF: 01/02/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715778&fecha=01/02/2024#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Morelos 
y el Municipio de Tlalnepantla. 
 
DOF: 01/02/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715779&fecha=01/02/2024#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Morelos 
y el Municipio de Totolapan. 
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DOF: 01/02/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5715780&fecha=01/02/2024#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios de la Vertiente Mejoramiento Integral de Barrios del Programa de 
Mejoramiento Urbano, correspondiente al ejercicio fiscal 2023, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de Morelos 
y el Municipio de Yautepec. 
 
Arrancaron los trabajos de la Séptima Comunicación Nacional 
sobre Cambio Climático y primer Reporte Bienal de 
Transparencia  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/arrancaron-los-trabajos-de-la-septima-
comunicacion-nacional-sobre-cambio-climatico-y-primer-reporte-bienal-de-transparencia 
El Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC), en 
coordinación con los organismos de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), la Oficina de las Naciones Unidas de 
Servicios para Proyectos (UNOPS), así como el Programa de las Naciones 
Unidas para el Desarrollo (PNUD), llevó a cabo la presentación de la visión y 
estructura de la Séptima Comunicación Nacional sobre Cambio Climático y 
el primer Reporte Bienal de Transparencia (7CN+1BTR), los cuales se 
presentarán ante la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el 
Cambio Climático (CMNUCC).  
Durante la inauguración se contó con un mensaje virtual de la titular de la 
Semarnat, María Luisa Albores González, quien indicó que estos informes 
muestran un desglose de las acciones que el país está realizando en esta 
materia y destacó que por primera vez en esta comunicación se contempla 
la perspectiva de las comunidades más vulnerables a este fenómeno. 
 
La carretera Barranca Larga-Ventanilla será un sueño hecho 
realidad: Jesús Romero  
https://www.rioaxaca.com/2024/01/31/la-carretera-barranca-larga-ventanilla-sera-un-
sueno-hecho-realidad-jesus-romero/ 
Oaxaca. - El próximo domingo 4 de febrero el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador y el Gobernador Salomón Jara Cruz inaugurarán la autopista  
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Barranca Larga-Ventanilla, con lo que se hará realidad el sueño que durante 
más de 20 años aguardaron las y los oaxaqueños, declaró el titular de la 
Secretaría de Gobierno, Jesús Romero López. Durante la conferencia de 
prensa del Gabinete de Seguridad, el encargado de la política interna de la 
entidad manifestó que, atendiendo la instrucción del Gobernador de 
Oaxaca, en coordinación con la Federación y otras dependencias estatales, 
la Sego siempre ha priorizado el diálogo como herramienta para la solución 
de conflictos, logrando promover la estabilidad para recuperar la armonía 
entre las comunidades. Para concretar esta importante obra, detalló que se 
llevaron a cabo 30 mesas de diálogo en la dependencia que encabeza, 19 en 
la Coordinación de Delegados de Paz, y más de 15 visitas a las comunidades 
por las que atraviesa la supercarretera. De esta manera, destacó el trabajo 
coordinado entre la Sego y todas las instituciones federales y estatales que 
participaron en el diálogo para cumplir los compromisos pactados con las 
comunidades, las cuales, dijo, el Gobernador Salomón Jara Cruz cambió la 
perspectiva a través de compromisos que se están cumpliendo. 
Recordó que el conflicto agrario entre San Vicente Coatlán y Sola de Vega 
es una disputa que lleva muchos años, por lo que, a través de bloqueos, 
manifestaciones y otras acciones no se habían podido realizar los trabajos, 
los cuales estuvieron detenidos durante cuatro sexenios. 
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